

Cali, julio 25 de 2022.

Buscar



TEMAS DESTACADOS:

[Contáctenos](#)

[Edictos y Avisos de ley](#)

[Versión PDF](#)

[GOOGLE NEWS](#)

■ Una urbe modelo en gestión ambiental

## Hacia el desarrollo de espacios para la vida



CALI

Viernes 22 de Julio, 2022

Cali, la ciudad de los siete ríos, desde hace muchas décadas ha sido referencia a nivel nacional de una urbe donde los componentes verde y ambiental han sido prioritarios.

Hoy en día, desde la administración distrital se vienen desarrollando programas con el fin de consolidar la ciudad como una de las más amigables con el medio ambiente.

El alcalde de Cali, Jorge Iván Ospina, destacó precisamente los proyectos que desarrolla el Gobierno Distrital para darle más "Espacios para la vida" a los caleños, a través del Dagma, para que la ciudad avance hacia una ciudad sostenible, ejemplo de mitigación del cambio climático.

Por eso, el Distrito ha venido adquiriendo lotes para el gran Ecoparque Corazón de Pance, aledaño al Parque de la Salud, que se constituirá uno de los mayores parques urbanos de Colombia.

También se construirá el corredor turístico a Cristo Rey, un sendero paisajístico, ambiental y deportivo, que va desde la zona posterior del Hospital Universitario del Valle, al lado de la sede San Fernando de Univalle, hasta el monumento a Cristo Rey.

Suscríbete a nuestro boletín y recibe las noticias en tu correo electrónico

\* Campos obligatorios

Nombre completo\*

Correo\*

Aceptar términos\*

Acepto

Suscribirse

## DESTACADO

[LO MÁS VISTO](#)

[LO MÁS RECIENTE](#)



[Vea la rotación del pico y placa en Cali para el segundo semestre de 2022](#)



[Vea las razones de la ampliación del pico y placa en Cali](#)



[Escenarios](#)



[Aves Cali: conozca la finca adaptada para avistar pájaros](#)



[Tras decisión de la Corte, ¿qué pasará con las licencias de conducción vencidas?](#)

Recibe las noticias en tu correo electrónico



El Bulevar del Oriente será otro de los espacios públicos para la vida que tendrá Cali: un parque longitudinal entre los barrios Alfonso Bonilla Aragón y Marroquín, en el Distrito de Aguablanca, de un kilómetro de longitud y 60 metros de ancho.

Desde la administración, y a través del Dagma, se vienen desarrollando iniciativas como “Corazón de Pance”, “Bosques urbanos”, “Ecobarrios” y “Espacios para la vida”, que buscan no sólo conservar el componente ambiental de la ciudad, sino también concientizar a los caleños de la importancia de preservar el medio ambiente urbano.

## “Corazón de Pance”

Con propuestas como “Corazón de Pance”, la alcaldía distrital busca recuperar para los caleños, el turismo y el medio ambiente uno de los parques más tradicionales de la ciudad, sitio de encuentro familiar, de paseo de amigos y sobre todo santuario de fauna y flora.

“Corazón de Pance” busca ser reconocido a partir del año 2023 como un espacio de vida que permita reencontrar al ser humano con sus entornos naturales y culturales.

En este sitio emblemático de la ciudad, se pueden adelantar actividades como avistamiento de fauna y flora, caminata y senderismo, paseo en bicicleta, fotografía de naturaleza y esparcimiento pasivo.

Actualmente, los estudios y diseños que abrirán paso a la construcción del Parque Ambiental Corazón de Pance se encuentran en su fase final, con una ejecución del 75%; se espera que concluyan antes de finalizar agosto, de tal modo que las primeras obras se empiecen a ejecutar al finalizar el año.

El presupuesto estimado para el parque ambiental es de \$71.000 millones, incluyendo la adquisición de predios, estudios, diseños, restauración ecológica y obras. Dentro de estas últimas se contempla un mariposario, ciclorruta, torre de avistamiento, senderos elevados, senderos por el bosque y jardín de orquídeas, entre otros. Se intervendrá 90 hectáreas en La Vorágine.

## Bosques urbanos



La Red Comunitaria de Bosques Urbanos de Cali, iniciativa ciudadana acompañada por el Dagma, hace parte de “Cities4Forest”, una red de 52 capitales del mundo que buscan combatir los efectos del cambio climático a través de la creación y promoción de los bosques urbanos.

Según el Dagma, el concepto de bosques urbanos es una idea moderna y cosmopolita de los parques; no son espacios verdes elegidos de manera aleatoria, sino zonas que apuntan a un objetivo específico de conservación de algún elemento de la biodiversidad urbana, ya sea una especie arbórea o de fauna, la mitigación de algún riesgo ambiental, la conservación de una fuente hídrica, etc.

Algunos de los primeros bosques urbanos, de los 24 que ya se registran en la Red Comunitaria de Cali, son: El Guadual, donde se encuentra una especie muy escasa de guadua a nivel del Valle del Cauca. Y el de La Umbría, donde se busca fundamentalmente conservar las aves que vienen de Los Farallones y los algarrobos, una especie de árbol que es muy rara en esta zona. Aquí los diseños se construyen con los vecinos y las juntas de acción comunal.

## “Ecobarrios”



Una de las prioridades del gobierno distrital es avanzar en la construcción de los llamados “Ecobarrios” con el fin de mitigar la generación de gases de efecto invernadero y la adaptación al cambio climático.

Para la ejecución de esta iniciativa, se efectuaron diferentes fases de intervención como prueba piloto en los barrios San Antonio y Aguacatal, en los que se implementaron acciones o prácticas ambientales a partir de capacitaciones y formaciones para el fortalecimiento de la comunidad y la apropiación técnica para realizar sistemas de riego con captación de aguas lluvias, preparación de abonos y cultivos, construcción de huertas urbanas, composteras domésticas, y mercados orgánicos, que les permitió incentivar tejido social entre comunidades y, además, generar emprendimiento y oportunidades de empleo.

Como resultado de este trabajo se realizaron alrededor de 80 huertas y jardines en cada barrio, 80 composteras y 2 pacas digestoras construidas y funcionando.

Además, se consolidó el fortalecimiento del desarrollo de mercados verdes, solidarios y justos, realizados cada sábado en el barrio San Antonio, talleres de preparación de alimentos saludables utilizando la cosecha de los jardines productivos, iniciativa de los habitantes de la Urbanización El Aguacatal.

También se encuentra la instalación de plaquetas en cerámica artesanal, realizadas por la misma comunidad, con imágenes alusivas al censo de las aves identificadas en el “Ecobarrio” San Antonio, y la instalación simbólica de señalética para comunicarle a los habitantes y visitantes que el barrio se encuentra en transición urbana para la sostenibilidad.